12 21 2013 La Prensa / La Paz

Panificadoras están en la mira

La Paz. El Senasag, el Viceministerio del Consumidor, el Servicio Departamental de Salud y la Intendencia Municipal de La Paz realizaron inspecciones sorpresa a panificadoras y evidenciaron que en algunas de ellas hay productos con fechas de vencimiento pasadas, insumos sin el registro sanitario correspondiente, con los que se pretendía elaborar panetones. Por esa razón es que se decidió precintar algunos productos e insumos y advirtieron que continuarán los operativos.

Carne de cerdo subió casi un 20 por ciento

El kilo estaba en Bs 20 y subió a Bs 24, como cada año, se calcula que que llegará a costar 39 bolivianos.

Dicen que comer carne de cerdo en los primeros minutos del año nuevo trae propesperidad y esto lo saben muy bien los productores de Cochabamba y Santa Cruz, principalmente, quienes ya incrementaron los precios. Genara Mamani es una de las representantes de la populosa Asociación de la Calle Munaypata, lugar donde tradicionalmente se vende carne de cerdo, ella dice que desde el pasado fin de semana se incrementó el kilo de este producto en casi un 20 por ciento. Esto significa que pasó de 20 a 24 bolivianos el kilo y se espera que en los próximos días se incremente hasta los Bs 39.

La entrevistada asegura que esto no tiene nada que ver con el pago del doble aguinaldo, sino que más bien corresponde a la gran demanda que se incrementa cada fin de año, por lo que algunas comerciantes recomendaron que adquieran una buena cantidad del producto y lo guarden refrigerado, porque el precio continuará en ascenso.

Un buen año. La dirigente de las vendedoras de carne de cerdo dijo que las ventas no sufrieron grandes modificaciones durante la gestión que concluye, pero se espera que el fin de semana se incrementen, al igual que el precio. Señaló que durante las fiestas de fin de año, los compradores acostumbran a llevar entre 4 y 5 kilos de carne de cerdo.

Otras vendedoras señalaron que los paceños prefieren comer carne de pollo en Navidad, porque es más barata y generalmente porque optan por una picana que se sirve cerca a la media noche. La tendencia de los paceños en Año Nuevo es preparar un plato con carne de cerdo, por lo que su precio se encarece.

Al alza no se registró solamente en la carne de cerdo, sino que también se pudo advertir una subida en el precio del kilo de carne de pollo, que debería costar menos de 15 bolivianos, pero ayer se cotizaba en 50 centavos más. recordemos que en el mes de septiembre, el kilo de este producto subió hasta casi bordear los 20 bolivianos, por lo que el Gobierno se vió obligado a tomar algunas medidas para que rebaje el precio de la principal carne que se consume en Bolivia. En ese entonces, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, convocó a las amas de casa a "no dejarse engañar" y pagar más de Bs 15. Luego de un acuerdo que firmaron con los avícolas, se decidió congelar el precio del pollo en 15 bolivianos, sin embargo el precio volvió a mostrar una tendencia alcista en los últimos días, debido principalmente a las proximidades de las fiestas de fin de año en todo el país.

La carne de pollo es la preferida, cada boliviano consume al año unos 30 kilos, luego está la carne de res y de cerdo, aproximadamente cada habitante consume unos 18 kilos al año.

El Deber / Santa Cruz

Las exportaciones baten récord en 2013

La Cámara de Exportadores de Santa Cruz (Cadex) presentó ayer un balance de la gestión y concluyó con un balance comercial favorable para las ventas al exterior del país.

Osvaldo Barriga, gerente general de la Cadex, señaló que de acuerdo con el cálculo sobre datos precisos del sector, Bolivia cerrará este año con un valor en las exportaciones de \$us 12.450 millones.

Importaciones y privados

En cuanto a las importaciones, durante los 10 primeros meses de 2012 se alcanzó un valor de \$us 6.682 millones, mientras que este año en similar periodo se llegó a los \$us 7.471 millones; hasta esa fecha el saldo comercial favorable es de \$us 2.714 millones.

Según el resumen presentado por los exportadores, si bien este año se ha enviado al exterior más materia prima no tradicionales; sin embargo, se ha perdido la calidad productora y exportadora. "Antes se exportaba aceites, ahora se exportan granos nuevamente. Cuando se vuelve hacia atrás se está perdiendo la oportunidad de generar valor agregado", indicó el gerente de la Cadex. Por su lado, el titular de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz, Gabriel Dabdoub, señaló que es importante reactivar la agenda productiva propuesta al Gobierno, porque generará inversiones y empleos sostenibles